#### **l'union**

#### 14 Sports

# Football/Après le barrage aller de la Coupe de la CAF, Étoile sportive du Sahel/Mounana (2-0), vendredi dernier à Sousse (Tunisie)

# Le match des regrets

Serge Alexis MOUSSAVOU

Libreville/Gabon

Même si l'arbitre a affiché clairement son parti pris, les Mounanais ne sont pas non plus excusables, n'ayant pas su concrétiser leurs rares occasions de marquer.

NOUS n'avons pas pour habitude d'évoquer, en ces colonnes, les agissements des hommes en noir après un match. Mais celui qui a opposé l'Étoile sportive du Sahel à CF Mounana, le vendredi 6 mai dernier à Sousse, a démontré que l'arbitrage africain a encore du chemin à faire. El Fadhel Mohamed Hussein, soudanais, est l'arbitre désigné par les instances de la Confédération africaine de football (CAF) pour officier lors de la rencontre entre l'Étoile sportive du Sahel et CF Mounana.

Pour le staff et la direction de CF Mounana, cette désignation n'est pas une réussite. Non pas à cause de la défaite de ce club gabonais (2-0), mais plutôt pour la partialité clairement affichée du Soudanais. « Cet arbitre a faussé une rencontre qui n'en avait pas du tout besoin. Plusieurs de ses décisions sont sujettes à caution et avaient, de toute évidence, pour but de favoriser notre adversaire», a déploré le président de CF Mounana, Hervé Patrick Opiangah (HPO).

Au moins deux situations expliquent sa colère: les cartons jaunes donnés à trois joueurs gabonais et un but accordé sur un hors-jeu flagrant. Pis, pour des fautes similaires ou plus graves commises par les locaux, l'arbitre soudanais a bizarrement fermé les yeux. Quant au premier but tunisien, il est inutile, après cela, de se demander pourquoi il a été accordé, a-t-il expliqué.

Des tribunes, il y avait ce sentiment que L'Étoile sportive du Sahel (ESS) était en difficulté en milieu de terrain. Et c'est juste-



L'arbitre El Fadhel Mohhamed Hussein (au milieu) a manqué de neutralité.

ment dans ce secteur que El Fadhel Mohamed Hussein a le plus sévi. Réprimandant les joueurs gabonais qui sollicitaient des explications à ses jugements, donnant des cartons jaunes incompréhensibles et fermant les yeux sur les fautes tunisiennes souvent trop énormes pour être ignorées. Comme lorsqu'un

Mounanais se fait propre-

ment découper sous ses yeux, sans qu'il ne bronche.

Il y a surtout ce sentiment diffus que l'homme en noir a subitement retrouvé son impartialité une fois que le score était porté à 2 buts à 0 au détriment du CF Mounana. Errare humanum est, perseverare diabolicum. En somme, se tromper est humain, persévérer dans l'erreur est diabolique.

ET MOUNANA DANS TOUT CECI \* Bien évidemment, si on peut déplorer la médiocrité de cet arbitre, il faut aussi admettre que les Mounanais sont aussi à blâmer. CF Mounana, ou plutôt les onze hommes sur le terrain, s'étant un peu sabordés cette première manche. Se rendant ainsi la tâche un peu plus compliquée pour le match retour. Le premier de ces hommes est l'attaquant Corbin Guedegbe. Au plus fort de la domination de l'ESS, il est idéalement servi par Alex Ngonga. Seul, à moins de quatre mètres des goals quasiment vides de l'Étoile, il place inexplicablement le cuir au-dessus de la barre transversale. De plus, son incapacité à prendre la profondeur a souvent compliqué le travail des milieux de terrain, comme Alex Ngonga, un des rares joueurs côté gabonais en forme.

Le second est Stéphane Bitseki Moto, le gardien, jusque-là le rempart solide du club mounanais. Jusqu'à la 64e minute de la rencontre aller. Sur un autre coup franc des Tunisiens, le portier gabonais fait le choix de se saisir du ballon au lieu de le dégager. Au milieu d'une forêt d'hommes, il relâche un cuir que Lheb Msakni propulse au fond de ses filets.

Mais dans l'ensemble, CF Mounana n'a pas su élever collectivement son niveau de jeu et avoir cette audace que le staff technique avait annoncée. Pourtant, cette équipe a eu des possibilités de faire douter son adversaire, notamment sur les flancs. Dommage que Louis Autchanga ait si peu joué en première intention. Au sein du dernier club gabonais dans les coupes africaines, chacun sait que le match de vendredi dernier est une belle occasion manquée. Tous se tournent désormais vers la phase retour de ces barrages de la Coupe de la CAF. Étatmajor et staff ayant promis de nombreux bouleversements dans l'effectif, on attend de voir ce que cela va donner dans une dizaine de jours. A Augustin Monedan.

#### Les Gabonais à la loupe

### On attend mieux des Mounanais au match retour

S.A.M.

Libreville/Gabon

- Stéphane Bitseki Moto (gardien): impuissant sur le premier but tunisien, inscrit en dépit d'un flagrant hors-jeu, Bitseki Moto est néanmoins fautif, d'une inexplicable faute de main, sur le second but de l'Étoile. En sus d'autres approximations. La note : 3,5/10
- Ilamba Biyeme (latéral gauche) : il a initié quelques beaux mouvements offensifs qui auraient mérité de mieux finir. Une seconde période bien meilleure que la pre-

mière. La note: 5/10

- Robert Nsimba Mukanu (latéral droit): il a souvent été pris à cause de mauvais placements. Mais il a su compenser cette faiblesse, en suppléant à des moments importants, ses centraux. La note: 4,5/10 Pierre Daila (défenseur central): solide dans les
- central): solide dans les airs, souvent bien placé. Il ne pouvait pas faire grandchose sur les deux buts des Tunisiens. La note: 5/10
- Dieudonné Nkoume Kemba (défenseur central) : il peut faire bien mieux que la copie rendue vendredi dernier. A condition d'être plus attentif. La note : 4,5/10



Le gardien de but Stéphane Bitseki Moto a eu une prestation quelconque.

• David Massamba (milieu défensif) : il a causé des difficultés aux médians de l'Étoile, en interceptant et en étant à l'origine de certaines actions. La note : 5/10

Nestor Nzigou Nzigou

(milieu défensif): tout aussi remuant que Massamba et constituant avec ce dernier la rare satisfaction, côté mounanais. La note: 5/10

- Nic Zamble (attaquant) : dommage qu'il n'ait pas osé aller au bout de certaines actions. La note : 4.5/10
- Louis Autchanga (attaquant): personne ne comprend pourquoi il a été si frileux en attaque, pourquoi il a toujours ralenti le jeu plutôt que de provoquer son vis-à-vis. La note: 2,5/10
- Alex Ngonga (milieu offensif): métamorphosé! Il y a eu une telle différence

entre sa nonchalance en championnat et cette volonté de vaincre vendredi dernier en coupe de la CAF. Il sera d'ailleurs à l'origine de l'occasion manquée inexplicablement par Guedegbe. La note : 6/10

• Franck Corbin Guedegbe (attaquant): son énorme loupé à la 18e minute, alors qu'il était totalement seul, reste au travers de la gorge des dirigeants de CF Mounana. De plus, son incapacité à trouver la profondeur ou à contrôler correctement une balle ont un peu contribué à la défaite de son équipe. La note : 2,5/10

#### **Angleterre**

## Leicester, champion d'Angleterre 2016

AFP

Londres/Angleterre

DANS une ambiance électrique et un stade "chauffé à bleu" par un doublé de Vardy, Leicester a dignement fêté contre Everton (3-1) son premier titre de champion d'Angleterre en 132 ans d'existence, samedi dernier lors de la 37e journée entamée par le tour de chant du ténor Andrea Bocelli. Sacrés lundi sans jouer après le nul entre Chelsea et Tottenham (2-2), les Foxes, pris depuis dans le tourbillon d'une ville en effervescence, en ont mis plein les yeux à leurs fidèles supporteurs, réunis au King Power Stadium pour communier. Tellement que leur entraîneur Claudio Ranieri a eu du mal à retenir une petite larme lorsque comme prévu le chanteur d'opéra Andrea Bocelli, vêtu d'un maillot aux couleurs du club et à son nom, a donné de la voix à côté de lui avant le coup d'envoi.

leurs du club et à son nom, a donné de la voix à côté de lui avant le coup d'envoi. Dehors, une foule impatiente piaffait depuis plusieurs heures et son enthousiasme n'a pas été refroidi par l'orage qui s'est abattu sur Leicester avant puis pendant la rencontre. Certains s'étaient déguisés en pizza pour rendre hommage à leur technicien italien dont le nom a été chanté toute la rencontre, d'autres étaient venus de

Thaïlande, le pays du propriétaire du club. "Je veux vous dire que nous sommes devenus champions parce que vous nous avez poussés, merci à tous, je vous aime", leur a retourné Ranieri, dont le nom s'affichait sur plusieurs affiches disséminées dans le stade et parodiant celle du "Parrain". Sur les sites de revente, le prix des billets avait lui dépassé les 10.000 euros.

En marge du début de la rencontre, une personne avait même amené un chariot pour acheter 240 numéros du programme officiel du match, afin de les distribuer ensuite ou revendre cet exemplaire historique. L'idole Vardy, de retour de suspension après

avoir accueilli au débotté chez lui la fête lundi, a fait monter d'un cran la température en ouvrant la marque dès la 5e minute devant un public survolté. Il s'est ensuite offert sur penalty un doublé (65e) qui lui permet de compter 24 réalisations et une de moins que le meilleur spécialiste Harry Kane. Et dire qu'il a raté un 2e penalty (71e)... Car de match, même si Mirallas a sauvé l'honneur (88e), il n'y en a pas vraiment eu contre des Toffees (12e) plus spectateurs au'acteurs et King, déjà au club du temps de la 3e division, a éteint à la 33e minute les dernières lueurs de suspens, allumant ainsi un peu plus la fièvre du peuple

bleu.

Dans des ambiances nettement moins enfiévrées, quoique au Stadium of Light, Manchester United et Sunderland ont fait sportivement les bonnes affaires de la journée. Victorieux laborieusement (1-0) à Norwich (19e), les Red Devils, toujours 5e, reviennent à un point du rival Manchester City (4e) avant son choc contre Arsenal (3e) dimanche (ndlr : hier) et, en conséquence, dans la lutte pour la dernière place qualificative en Ligue des champions.

West Ham, qui voulait continuer de chasser MU avant de le recevoir mercredi en match en retard, a lui pris l'eau à domicile (4-

1) face à Swansea et les Hammers (6e) sont désormais à quatre longueurs. Dans le bas du classement, Sunderland sort lui de la zone de relégation alors que Newcastle fait le chemin inverse. Pour cela, les Black Cats, mené deux fois par Chelsea (9e), ont dû attendre le 15e but du "vieux" Defoe pour s'imposer 3-2. Alors qu'ils bénéficient également d'un match en retard, ils ont désormais leur avenir entre les mains et 35 points, soit un de plus que les Magpies, très timorés contre le relégué Aston Villa (0-0) et sans plus aucun atout dans leur manche.